

L'objet de cet *Annuaire* est de donner un résumé international des statistiques disponibles concernant les phénomènes démographiques, économiques, financiers et sociaux les plus importants. Chaque tableau comprend autant de pays qu'il est possible et on a rendu les chiffres aussi comparables que le permettent les phénomènes que ces chiffres mesurent ou les méthodes qui ont servi à les établir.

La présente édition de l'*Annuaire* comporte, entre autres, les modifications et additions suivantes :

Population. — Le tableau relatif à la population par âge contient, en plus des groupes par cinq ans donnés précédemment, des données rétrospectives par grands groupes, c'est-à-dire au-dessous de 15 ans, 15 à 64 ans et 65 ans et au-dessus ; on trouve, en outre, des données relatives à l'âge de reproduction des femmes, c'est-à-dire de 15 à 49 ans. Des estimations postérieures au recensement, en partie inédites, ont servi à la mise à jour de ce tableau, qui présente ainsi un intérêt spécial pour l'analyse des tendances actuelles de la population. Un nouveau tableau relatif au nombre de survivants, ainsi que le tableau considérablement élargi montrant la mortalité par âge, fournissent des éléments nouveaux à l'appréciation des changements dans les conditions de mortalité. Les tableaux relatifs aux naissances par âge de la mère et aux taux de reproduction contiennent de nombreuses données inédites.

Statistiques sociales. — Dans le tableau relatif à l'emploi qui se réfère à présent à l'industrie proprement dite, on a établi une distinction nette entre les séries ayant trait aux travailleurs employés et celles relatives aux heures de travail. L'indice mondial de l'emploi est maintenant plus strictement limité à l'industrie ; il est accompagné de nouveaux pourcentages mondiaux du chômage.

Production. — Un nouveau tableau, relatif à la production de viande, renseigne sur cette importante branche de la production alimentaire

The object of this *Year-Book* is to give an international synopsis of available statistics relating to the most important demographic, economic, financial and social phenomena. As many countries as possible are included in each table and the figures are rendered as comparable as the phenomena which they measure or the methods by which they have been compiled permit.

The present issue of the *Year-Book* embodies, *inter alia*, the following changes and additions :

Population. — In addition to the five-year groups shown in the past, the table relating to population by age contains retrospective data by big groups — *i.e.*, under 15, 15-64 and 65 years and over ; additional data are given also for the reproductive age of women — *i.e.*, 15-49. This table has been brought up to date by means of post-census estimates, some of which have not so far been published, and is thus of particular value for the analysis of present population trends. A new table relating to the number of survivors, as shown by life tables, and the considerably expanded table giving mortality rates by age provide new material for judging changes in mortality conditions. The tables relating to births by age of mothers and reproduction rates contain many data not hitherto published.

Social Statistics. — The table on employment shows more satisfactorily than in the past employment conditions in industry proper ; a clear distinction is made, moreover, between series referring to workers employed and those of hours worked. The world index of employment is now more strictly limited to industry ; it is accompanied by new world percentages of unemployment.

Production. — A new table on production of meat provides more satisfactory information than that hitherto given concerning this important

de façon plus satisfaisante qu'auparavant. On trouvera de même de nouveaux tableaux relatifs au benzol et à divers produits du pétrole ainsi que des renseignements relatifs à la fabrication de succédanés — synthétiques ou non — et à la récupération de matières premières (caoutchouc régénéré et synthétique, métaux et laine récupérés, etc.). On a réintroduit, sous une forme agrandie, le tableau relatif à la pêche à la baleine. De même, on a élargi le tableau relatif à la production et à la consommation mondiale d'azote. Vu le manque de données adéquates, on a supprimé les tableaux relatifs à un produit azoté en particulier.

On a poursuivi la recomposition du volume, commencée il y a deux ans. A cette occasion, on a développé beaucoup de notes explicatives et ajouté de nouvelles notes générales. Dans plusieurs cas, les explications figurent sous forme de tableaux synoptiques, p. ex. dans le cas de la production industrielle et des cours des changes.

Les cartes géographiques données à la fin du volume sont basées sur des atlas réputés et sur d'autres sources d'information dignes de confiance. Elles n'ont toutefois aucun caractère officiel.

Dans la plupart des tableaux, les pays sont groupés par continents et dans l'ordre alphabétique français. La Turquie figure sous « Europe », l'U.R.S.S. entre « Asie » et « Europe ». Les chiffres relatifs à l'Inde ne comprennent pas la Birmanie depuis 1937. Les chiffres indiqués pour l'Irlande (Eire) se rapportent au territoire précédemment désigné sous le nom d'Etat libre d'Irlande. En règle générale, les chiffres relatifs à l'Allemagne comprennent l'Autriche à partir de 1938.

Les cours en « francs-or » sont exprimés en francs de l'ancienne Union monétaire latine, équivalant au franc suisse avant septembre 1936 (teneur en or : 0,29032 g de fin). Pour plusieurs pays, les cours indiqués sont affectés par le fait que des transactions peuvent avoir lieu à un cours différent du taux officiel.

Les principales sources de documentation, dont la plupart ont un caractère officiel, figurent au bas des tableaux. Grâce à la collaboration des administrations nationales, il a été possible de publier souvent des données plus récentes et plus

branch of food production. New tables are given on benzol and various petroleum products. A special endeavour has been made to give such information as is available on the production of substitutes — whether synthetic or not — and on the recovery of raw materials, such as reclaimed and synthetic rubber, secondary metals, recovered wool, etc. The table relating to whaling has been reintroduced and enlarged. Similarly, the table on world production and consumption of nitrogen has been considerably enlarged. On the other hand, the tables relating to the individual nitrogen products have been suppressed, since the material available has become increasingly inadequate.

The resetting of the volume, begun two years ago, has been continued. On this occasion, many of the explanatory notes have been expanded and new general notes added. In several cases the explanations are summarised by means of key tables — e.g., in the cases of industrial production and exchange rates.

The geographical maps given at the end of the volume are prepared from well-known atlases and other reliable sources of information. They are, however, in no way official.

In most cases, the countries are shown in the various tables by continents, arranged in French alphabetical order. Turkey is shown under Europe, the U.S.S.R. between Asia and Europe. As a rule, the figures given for India exclude Burma as from 1937. The figures shown under Ireland (Eire) refer to the territory formerly designated Irish Free State. The figures for Germany include, as a rule, Austria as from 1938.

The price quotations in “ gold francs ” are expressed in francs of the old Latin Monetary Union, equivalent to the Swiss franc prior to September 1936 (gold content 0.29032 gramme fine). The value of some quotations is impaired by the fact that actual transactions may be made at rates differing from the official rates.

References to the main sources used, most of which are official, are given in the tables. Thanks to the assistance received from national administrations, it has been possible to publish in many cases more recent and, internationally,

comparables que celles qu'on trouvait dans les documents nationaux disponibles au moment de la rédaction du présent *Annuaire*.

Nous sommes particulièrement obligés à l'Institut international d'Agriculture, qui a bien voulu fournir presque tous les tableaux agricoles. Des renseignements plus complets figurent dans l'*Annuaire international de statistique agricole* et dans les *Bulletins mensuels de statistique agricole* de cet Institut. Nous sommes également obligés au Département démographique de la London School of Economics, à la Metropolitan Life Insurance Co., à l'Imperial Institute (Londres), à l'Imperial Economic Committee (Londres), à la National Sulphuric Acid Association (Londres), à la British Sulphate of Ammonia Federation, aux Associations suédoises de fabricants de papier et de cellulose, et à plusieurs autres organisations.

C'est le Bureau international du Travail qui a fourni la majorité des statistiques d'ordre social. On trouvera une documentation plus complète dans son *Annuaire des statistiques du Travail*.

Le *Bulletin mensuel de Statistique* de la Société des Nations, le *Bulletin mensuel de statistique agricole* de l'Institut international d'Agriculture, ainsi que la *Revue internationale du Travail* du B. I. T., publient régulièrement des chiffres concernant une partie des tableaux donnés dans le présent *Annuaire*.

Les publications suivantes de la Société des Nations traitent de manière plus complète les sujets contenus dans l'*Annuaire*. Le volume *La Production mondiale et les prix, 1938/39*, passe en revue les changements survenus dans la production et les stocks de denrées alimentaires et de matières premières ainsi que dans l'activité industrielle, et analyse l'évolution des bénéfices et des prix. L'*Aperçu général du commerce mondial, 1938*, présente une analyse du commerce international au cours des dernières années, ainsi que des tableaux sommaires relatifs à la valeur, aux prix et au quantum du commerce mondial, ainsi que des pays séparément. Les *Statistiques du commerce international* contiennent des statistiques détaillées, dont plusieurs sont maintenant fondées sur la nouvelle liste minimum internationale, pour soixante-sept pays. Le *Commerce inter-*

more comparable data than those which could be found in national documents available at the time of preparing this *Year-Book*.

We are specially indebted to the International Institute of Agriculture, which has contributed most of the agricultural tables. Fuller information is given in that Institute's *International Year-Book of Agricultural Statistics* and *Monthly Crop Reports*. We are likewise indebted to the Department of Demography of the London School of Economics, to the Metropolitan Life Insurance Co., to the Imperial Institute (London), the Imperial Economic Committee (London), the National Sulphuric Acid Association (London), the British Sulphate of Ammonia Federation, the Swedish Paper and Pulp Associations, and several other organisations to which reference is made in the tables.

The social statistics have been supplied in whole or in part by the International Labour Office. Fuller information will be found in its *Year-Book of Labour Statistics*.

Current data for a number of the tables included in this volume are published in the *Monthly Bulletin of Statistics* of the League of Nations, in the *Monthly Crop Reports* of the International Institute of Agriculture, and in the *International Labour Review* of the International Labour Office.

More complete information relating to subjects covered in this *Year-Book* will be found in the following publications of the League. *World Production and Prices, 1938/39*, gives a review of the changes in world output and stocks of foodstuffs and raw materials and in the world's industrial activity, together with a study of profits and price movements. The *Review of World Trade, 1938*, contains an analysis of international trade during the last few years and summary tables concerning the value, prices and quantum of trade of the world, as well as of individual countries. *International Trade Statistics* contains detailed statistics, many of which are now based on the new international minimum list, for sixty-seven countries. The *International Trade in Certain Raw Materials and Foodstuffs* gives detailed statistics on the movement of goods

national de certaines matières premières et denrées alimentaires contient des statistiques du mouvement des marchandises des pays producteurs aux pays consommateurs. Les *Balances des paiements* donnent des exposés détaillés sur la balance des paiements internationaux d'une trentaine d'Etats, ainsi que des renseignements sur la dette extérieure et les avoirs à l'étranger de la plupart de ces Etats.

La publication *Monnaies et Banques, 1938/39* (deux volumes), contient des études relatives à l'or, aux changes, à la monnaie, au crédit et aux finances publiques, aux changements de structure du système bancaire et à l'évolution des lettres de change ; on y donne en outre des statistiques détaillées sur les principaux événements monétaires et bancaires d'une cinquantaine de pays.

Le volume *Finances publiques, 1928-1935*, et, pour un certain nombre de pays, *1928-1938*, qui a paru sous la forme de fascicules, contient un résumé des comptes d'Etat et des données détaillées sur les recettes et les dépenses budgétaires et sur la dette publique de vingt-neuf pays européens et trente-deux pays hors d'Europe,

La *Revue de la situation économique mondiale*, dont la huitième édition paraîtra en septembre 1939, analysera l'évolution de la situation économique au cours de l'année 1938 et du premier semestre de 1939 et résumera une grande partie des statistiques publiées dans les autres volumes cités.

Le signe « — » indique que le chiffre est zéro ou négligeable, le signe « ... » que les chiffres ne sont pas encore publiés ou qu'on ne les a pas encore reçus, le signe « . » que les renseignements n'ont pu être obtenus ou n'existent pas, et le signe « * » qu'il s'agit de chiffres provisoires ou estimatifs. Dans les tableaux, les chiffres décimaux sont précédés d'un point et non d'une virgule. Les totaux comprennent, en général, des évaluations pour les pays sur lesquels on n'avait pas de données.

A. LOVEDAY,

Directeur de la Section financière
et du Service d'études économiques.

Société des Nations.
Genève, juin 1939.

from the producing to the consuming countries, based on special returns supplied to the Secretariat of the League by different Governments. The *Balances of Payments* gives detailed statements of the balances of international payments of some thirty States and information on the outstanding foreign debts and assets of the majority of them.

Money and Banking, 1938/39 (two volumes), contains special studies on gold, exchanges, currency, credit and Government finance, structural changes in the banking systems and the evolution of the bills of exchange ; it gives, in addition, detailed statistics on monetary and banking developments in some fifty countries.

Public Finance, 1928-1935, and for a number of countries *1928-1938*, which was published in the form of a series of separate parts, contains summaries of State accounts and details of budgetary receipts and expenditure and public debt for twenty-nine European and thirty-two extra-European countries.

The *World Economic Survey*, of which the eighth edition will appear in September 1939, will present an analysis of the evolution of the economic situation during 1938 and the first half of 1939 and will summarise many of the statistics given in the other volumes mentioned.

The sign “ — ” indicates that the figure is nil or negligible, “ ... ” that the figures are not yet published or have not yet been received, “ . ” that information is not available and possibly non-existent and “ * ” that the figures are provisional or estimated. Decimal figures are preceded in the tables by a full-stop and not a comma. World and continental totals contain, as a rule, estimates for countries for which data were not available.

A. LOVEDAY,

Director of the Financial Section
and Economic Intelligence Service.

League of Nations,
Geneva, June 1939.